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Ata n°06/2021

Aos vinte e cinco dias do mês de março de dois mil e vinte e um, com início às 

14h30m, realizou-se a reunião ordinária do Conselho Municipal de Assistência 

Social, utilizando serviço remoto gratuito de reunião on-line, considerando as 

determinações de cuidados solicitados pelos órgãos de saúde e demais autori-

dades, devido à pandemia do Corona vírus. Estiveram presentes as conselhei-

ras: Cátia, Cecília, Iara, Maria de Lourdes, Priscila Sanae e Shirley e a secreta-

ria executiva Vivian Machado; novas conselheiras representantes da SECID, Ci-

bele Cernonoret Silvestre e Camila Garcia Vaz; como visitantes:  Maria Ângela 

Del Cistia e Juliana Schneider, Marie Decroix e Marcelo Levy. 

A presidente Cátia agradeceu a disponibilidade de todos e iniciou a reunião fa-

zendo a leitura da ata nº 05/2021. Após a leitura deu seguimento a primeira 

pauta – Apresentação Futurismo Social - Conferência.  Marie e Marcelo Empre-

sários da Startup Futurismo Social, realizaram a explanação da proposta para 

a Conferência da Assistência Social, que tem como objetivo viabilizar a Confe-

rência Municipal da Assistência Social de forma virtual, devido às restrições sa-

nitárias da OMS já mencionadas. O formato sugerido pretende engajar um nú-

mero expressivo de público entre os diversos segmentos, coletando as infor-

mações essenciais para o objetivo da Conferência e também aproveitar o 

evento para obter dados adicionais que trarão um conteúdo muito rico sobre o 

contexto atual na cidade.  Marcelo e Marie apresentaram as etapas pré-defini-

das, que tem como proposta seguir o seguinte esquema: Etapa 1: Chama-

mento, nesta etapa, serão enviados questionários personalizados para cada li-

derança da assistência social, através de WhatsApp, e-mail ou de forma pre-

sencial nos equipamentos assistência social. Os questionários deverão ser ela-

borados de forma clara e objetiva, sendo obrigatórias as respostas e com aber-

tura para comentários. É considerável ressaltar a importância da participação 
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de todos, para que os resultados estejam próximos de atender as demandas 

mais importantes da sociedade; Etapa 2: Análise e Reunião do CMAS: esta 

etapa comtemplará a verificação e análise dos resultados dos questionários. Os

dados serão obtidos de forma gráfica, cada um de acordo com o tipo de per-

gunta escolhida no Google Forms; Etapa 3: Conferência: nesta etapa será fei-

ta a reunião virtual com todos os atores, em plataformas como Google Meet, 

onde serão discutidos os temas definidos na etapa anterior. O objetivo será re-

duzir o número para 3 subtemas, que serão enviados na etapa 4; Etapa 4: 

envio das deliberações para CNAS: Assim que as deliberações dos 3 subte-

mas mais votados na Conferência forem definidos, eles serão enviados para a 

etapa posterior, ao Conselho Estadual da Assistência Social. Marie complemen-

tou sua fala e citou que Marcelo poderá ajudar a fazer o controle dos formulá-

rios do Google Meet, e nos locais que não tiverem acesso à internet, deverão 

ser feitos de maneira manual e as lideranças terão que informar a quantidade. 

A presidente Cátia agradeceu os esclarecimentos da proposta e abriu espaço 

para que os presentes colocassem suas sugestões. A conselheira Iara trouxe 

em seu relato que a Secretária de Esportes fez o uso do Google Forms, que 

deu certo no trabalho com os alunos. Trabalham com 150 alunos e 120 conse-

guiram responder o formulário, somente 3 não tinham acesso remoto ao What-

sApp, e foram feitos de maneira manual e após alimentados os dados na plata-

forma.  A conselheira também citou que o tempo maior foi na elaboração das 

perguntas, pois a confecção do questionário com uma linguagem que fosse do 

entendimento de todo público-alvo atendido, destacou em sua fala que foi tra-

balhoso. A presidente Cátia trouxe uma indagação, se todos os presentes acre-

ditavam que vamos conseguir atingir os usuários com essa ferramenta. A pre-

sidente colocou em votação, sendo unânime a aprovação da mesma. Marie en-

cerrou sua fala, se colocando à disposição para sanar as dúvidas em relação a 

proposta apresentada. A secretária-executiva Vivian, agradeceu o engajamen-
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to e comprometimento dos representantes da OSC Futurismo Social. A presi-

dente Cátia reforçou que na reunião anterior fora formada uma comissão com 

os conselheiros que se dispuseram e que o convite se estendeu a outras pesso-

as interessadas, inclusive, os convidados que se candidataram nessa reunião. 

Como proposta foi sugerido que fosse criado um grupo de WhatsApp, para fa-

cilitar a comunicação entre os integrantes. Ficou agendada a data para a reuni-

ão do comitê da Conferência no dia 31/03/2021, pois a proposta é que a arti-

culação seja iniciada o mais rápido possível. Camila Garcia, justificou que está 

iniciando hoje no CMAS e gostaria de pensar na participação da comissão, pois 

está se apropriando dos assuntos pertinentes ao CMAS. Juliana se manifestou 

pelo chat, dizendo que gostaria de participar da comissão. A presidente do 

CMAS pediu para as novas conselheiras indicadas pela SECID, se apresentarem

na reunião. Cibele Cernonoret Silvestre, informou que está há uma semana na 

SECID, está se apropriando das questões da Assistência Social. Hoje está à 

frente da Divisão da Proteção Social Básica, seu cargo de origem é a Secretaria

de Educação. Camila Garcia Vaz, é formada em Serviço Social. Trabalha há 12 

anos na Assistência Social e há 10 anos é funcionária pública na Secretária da 

Cidadania. Participa do Núcleo de Educação Permanente. Já participou do 

CMAS. Em seus relatos informou que é uma defensora das conferências e está 

aberta a sugestões de encaixe nas comissões deste conselho. A presidente Cá-

tia explicou que neste momento estamos sem comissões. O atual colegiado ini-

ciou em novembro de 2019 e, durante seu planejamento, foi absorto pelo ce-

nário da pandemia o que direcionou o CMAS a outras ações para defesa e ga-

rantia de direitos na Assistência Social. Seguindo a pauta -  Indicações das se-

cretarias ao CMAS, a presidente solicitou que Vivian fizesse a leitura do ofício 

com as indicações. Em respostas a secretaria executiva informou que somente 

três secretarias responderam ao ofício: SECID: com as indicações de Camila e 

Cibele, como conselheiras e como suplentes Camila Rocha, suplente da Camila 

Rua Santa Cruz, 116 – Centro  – Sorocaba – SP

Fone: (15) 3212-6900   –   www.sorocaba.sp.gov.br  / cmas.sorocaba@gmail.com



                                                 CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL

Garcia e Iara como suplente da Cibele; SEDETUR, ratificou que os mesmos 

conselheiros continuem no mandato (Rodrigo e Ângela); Secretaria de Espor-

tes, também ratificou informando que os mesmos conselheiros permaneçam 

neste Conselho, as demais secretarias não responderam o oficio. Viviam infor-

mou que novamente enviou mensagem por escrito para as Secretarias: da Fa-

zenda, Saúde, Educação, SAJE e SEGOV, mas ainda continua no aguardo. A 

presidente Cátia pediu para Vivian fazer a minuta do decreto, informando a 

substituição e permanência das conselheiras para a publicação no jornal do 

município, o prazo estabelecido ficou para o dia 08 de abril, data da próxima 

reunião ordinária. Outro item da pauta discutido foi - Recomposição da mesa 

diretora: Mesa diretora formada por Cátia na presidência, Elisangela Sousa 

vice-presidente, por Vinicius Menchini, primeiro secretário e pela Gisele Furlan 

segunda secretária. Atualmente os cargos de vice-presidente e primeiro secre-

tário encontram-se vazios. Cátia informou que Gisele tem assumido a respon-

sabilidade de primeira secretaria e que, se fosse de seu interesse, poderia as-

sumir o cargo ou se postular a outro cargo. As conselheiras Iara, Maria de 

Lourdes, Shirley, Sanae e Cibele, entendem que Gisele possa assumir como 

primeira secretaria e sugeriram votar na vice-presidência e segundo secretário 

na próxima reunião. A conselheira Camila também informou que concordava 

com a Gisele ser a primeira secretária e também sugeriu que os demais cargos

à disposição fossem votados na próxima reunião, pois por ser nova não conhe-

ce as pessoas que compõem o colegiado. A presidente Cátia trouxe informa-

ções de como funciona a votação do CMAS e inteirou que os candidatos podem

se colocar para votação. Explicou como aconteceu a escolha dessa gestão, que

foi escolhida por aclamação. Outro item da pauta - Ofício solicitando as infor-

mações à SECID acerca das ações da Pandemia. Cátia trouxe as informações 

do oficio dos serviços que estavam em aberto para a população mais vulnerá-

vel, as meninas que representavam a SECID, reiteraram a importância e  foi 
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sugerido o referido oficio. A presidente trouxe em seus relatos para as novas 

conselheiras representantes da SECID que desde o início da atual gestão do 

CMAS, o conselho tem se disposto a um estreito diálogo com as representantes

da SECID que é a pasta que representa a política que este conselho defende. A

conselheira Cibele perguntou para a presidente, se o oficio já havia sido envia-

do para a Secretaria, e explicou como estão acontecendo o serviço dos CRAS 

no momento atual.  A conselheira Camila trouxe em sua fala que ela trabalha 

com a Proteção Social Especial, mas como não trabalha com a PSR, informou 

que consegue conversar com os responsáveis se necessário, para que aconteça

a articulação em relação a essa demanda e assim ter tempo hábil para correr 

atrás das informações necessárias. Cátia em sua fala questionou como tem 

sido a oferta socioassistencial, pois acompanhamos as situações até o último 

pico, vimos que novas articulações que foram empenhadas e o Conselho parti-

cipou de alternativas viáveis. Outro item da pauta - Organograma SECID: En-

viamos um segundo oficio para a SECID, visto que já tivemos na reunião com 

secretário, foi o pedido de apresentação do organograma, para que tenhamos 

noção a quem podemos nos reportar. Últimos recados: Email com informe da

atualização cadastral - Como não conseguimos fazer as escolhas da mesa dire-

tora e o prazo para a entrega dos pedidos de inscrição do CMAS é até 30 de 

abril. Deixamos para decidir na próxima reunião. Catia informou que com a sa-

ída da Silvia Tudella e o afastamento necessário da Vivian para suporte no ca-

dastro do programa de habitação, houve acumulo de trabalho, pois já havia 

muitas coisas pendentes. Luciana deu um suporte ao CMAS mas também não 

conseguiu encontrar os documentos. A presidente informou que ela e a Conse-

lheira Gisele se colocaram à disposição para a organização desses documentos 

e também trouxe como proposta deixar o regimento interno em stand by, e 

eleger a mesa diretora para compor todas essas demandas. Vivian informou 

que conseguiu recuperar a documentação do ano passado, já está no drive e 
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no computador. Vivian trouxe outro item para a pauta, e também citou que vai

enviar para a presidente um modelo de publicação, e trouxe a resposta da saú-

de da solicitação da priorização da Assistência como público prioritário para a 

vacina, reposta da secretaria da saúde. A presidente citou que era a mesma 

resposta já recebida e que o nosso entendimento foi que o oficio era uma ne-

gativa. A presidente mostrou-se preocupada com a baixa participação dos con-

selheiros nas reuniões deste conselho e pediu para que nos mobilizemos para 

que estejamos todo o colegiado, disse que se compromete a ligar pra todos os 

conselheirxs, para ter um posicionamento das ausências e informou que  talvez

seja preciso realizar uma nova eleição.  Nada mais havendo a tratar, às 

16h09m, a presidente Cátia encerra a reunião que para constar vai por mim, 

Sanae - Conselheira, lavrada e assinada em conjunto com a presidente.

Cátia Cristina Rocha de Souza

    Presidente do CMAS 
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